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你的心聲

徵稿啟事

文化交流消除誤解

網上流傳電台幾位主播「快閃上海遊」，在外灘及和平飯店
前開心「打卡」，顯然是受到電視劇《繁花》吸引而來。
《繁花》是由出身於香港的國際名導演王家衛在滬監製兼執

導的首部電視劇，籌備十年，拍攝三年。故事講述九十年代上
海，背景是黃河路上的和平飯店。劇集紅火程度一時無兩，引來
「繁花city walk」熱，和平飯店預訂天天爆滿，連帶周圍商店也
吸引大批年輕人前往「打卡」和消費，附近人民廣場的搜索量也
比前急升好幾倍。
幾位主播中有人以前曾表態不喜歡內地，但現在一反常態願

意北上遊覽，而且還是去上海感受其繁華景象，實屬好事。筆者
想起一個對內地有諸多誤解的朋友，平時不看傳統媒體的新聞報
道，只留意網上對內地的流言蜚語，「中毒」太深，想法仍停留
在十多二十年前，不知道內地早已有翻天覆地的進步，誤以為
「大陸經濟很快垮掉」，回鄉證到期多時也沒有續期，誓言「不
會踏足大陸」。有朋友勸她不妨回去看看，疫情後全世界的經濟
都不景氣，相比之下，中國經濟比很多地方恢復得快。
另一位教師朋友很有心，黑暴期間曾說服十多個對內地有偏

見但沒有回鄉卡的學生訪深圳，不惜自掏腰包為他們在關口辦理
臨時證件，走訪深圳一些高科技企業。學生參觀後一改常態，不
再對內地為反而反。
《繁花》是兩地影視人合拍的劇集，製作認真，真實還原了

當年上海那段歷史，不僅帶動當地的經濟發展，對兩地交流也起
到促進作用。

祝 之

永不出錯的鬧鐘

去年母親生了一場病，多次尋醫後，總算找到病源，現在恢
復得挺好。這場病讓我意識到，父母真的老了。也是從那時起，
午休的時間，成了我探望父母的時間。
每天能看到父母的身影，心裏總歸踏實很多。午餐後，母親

或念經，或收拾。父親不是看報，就是在院子裏拈花惹草。我則
習慣在床上小睡一會兒，也就半小時的時間，能讓下午精神百
倍。
每天小睡後下樓，總會看到母親在樓梯口張望，看到我笑

瞇瞇地說一句：「我覺得你起來的時間是到了，你果真醒
了。」然後又走到桌邊自顧自地念經。母親怕我睡過頭，總覺
得上班遲到是一件很羞恥的事兒。我每次都說，不必刻意為我
留意時間，我自己會把握的。但她還是樂此不疲。其實心裏說
不必，但是因為母親的留意，我的內心不再有牽掛，總歸睡得
踏實很多。
有時候，母親也會外出。我照例小睡。父親照例在院子裏溜

達，但每次等到要起床的時間，樓梯總會傳來父親的腳步聲，他
去自己的房間或陽台。樓梯已經很老，是木頭的材質，能傳來很
強的沉悶聲音。我知道，父親那時並不是真的要上樓，他只是提
醒我要起床了。這聲音如準點的鬧鐘。
記得小時候，母親也是上班的。但每次上學的時間，她總會

喚醒我。沒文化的母親，覺得上學遲到亦是一件極不光彩的事。
不管她是日班還是晚班，她總能照我上學的時間醒來。那時，我
覺得母親就是一隻永遠不會出錯的鬧鐘。

施群妹

一步一腳印募捐 4千人撐基層

救世軍利是封義賣籌50萬元
尚有數天就是農曆新年，救世軍今年繼續舉辦「愛．祝

福」行動，推出兩款精美設計的利是封作慈善義賣，冀為低收
入家庭、長者等有需要人士帶來一個有溫度而溫馨的新年，攜
手締造充滿愛的共融社區。農曆新年有萬象更新、生機盎然等
寓意，救世軍今年以「有溫度的新年」為主題，目標為籌募50
萬元善款，用作新春團年宴、聚餐活動和冬季物資派發行動，
及支持救世軍社區關懷服務，預計逾5,000名有需要人士受惠。
利是封慈善義賣共有三款組合，款式A利是封附有雙面燙

金效果，20個售50元；款式B利是封20個售30元；而兩款利
是封套裝共40個售75元。
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P9 論壇

保良局創立至今145年，近日舉辦一連串慶祝活動，同時亦為轄下逾300個服務
單位籌募經費，惠澤基層及弱勢社群。局方繼日前安排280名幼童在尖沙咀文化中心
露天廣場參與舞龍大匯演，緊接在香港大球場舉行慈善步行開步禮，共約4,000人浩
浩蕩蕩步行至香港仔郊野公園，全程約7.7公里。慈善步行節目籌委會主席表示，希
望通過是次活動凝聚社會各界力量，共同為有需要人士送上關懷與溫暖，保良局會繼
續為有需要人士提供更多適切支援服務。

保良局上月27日舉行145周年慈善步行開
步禮，邀請多個政府部門長官擔任主禮團

嘉賓，包括入境事務處處長郭俊峯、警務處副
處長（管理）陳俊燊等。保良局主席陳黎惠蓮
於開步禮致辭表示，慈善步行是保良局重點籌
款活動，鼓勵一家大細偕同親友參與促進家庭
親子和諧，又或組成企業隊伍，既可實踐企業
社會責任，也可增強團隊精神。
受疫情影響，闊別4年的慈善步行今年注

入了不少新元素，如設有由保良局屬校學生設
計的活動吉祥物「愛心小保」，帶領參加

者由起點香港大球場、經布力徑步行至終點香
港仔郊野公園，活動亦增設手機遊戲，參加者
可於步行時沿途以手機收集電子印花，增添驚
喜及趣味性。
此外，為促進幼兒對中華文化的認識，保

良局日前在文化中心露天廣場舉辦「彩龍飛躍
童樂日」，集合了超過400名、來自該局屬下
25間幼稚園暨幼兒園及3間特殊幼兒中心的學
生，一同參與舞龍、舞旗及鼓樂大匯演，現場
設有多個親子競技活動及遊戲攤位，吸引數千
人次參與。
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■今屆慈善步行錄得約4,000人參加。

■慈善步行開始前，保良局屬校學生進行中國鼓及單輪車花式表演。




